

# Assiette commémorative

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/assiette-commemorative-2022-006-00030/>

Collections / assiette commémorative



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Assiette en métal gravé d'inscriptions commémorant le jubilé de 60 ans du Canada 1867-1927.

---

Numéro d'accession 2022.06.30

Marchand Simpson

Date 1927 c

Matériaux métal, étain

Dimensions 1,8 x 30,2 cm

---

## Contexte historique

Cette assiette conçue par la compagnie Simpsons commémore le jubilé de 60 ans du Canada en 1927. Au centre, il est possible d'y voir les trois centres de services de la compagnie, situés à Régina, Toronto et Halifax, gravés sur une carte du Canada et accompagnés d'un court texte. Ce dernier célèbre le jubilé et le développement du pays auquel contribue Simpsons à titre de compagnie « entièrement canadienne ». En 1858 à Newmarket en Ontario, l'immigrant écossais Robert Simpson (1834-1897) ouvre son tout premier magasin offrant des produits alimentaires, des souliers et des produits de mercerie. Après plusieurs mésaventures, incluant un incendie, Simpson déclare faillite en 1871, mais parvient à transférer ses activités à Toronto où il prospère jusqu'à sa mort en 1897.

Au milieu du 19<sup>e</sup> siècle, les grands magasins font leur apparition dans les centres urbains canadiens et transforment les habitudes de consommation de la population, notamment grâce au service d'achat postal. Parmi ces grands magasins, Simpsons s'est imposé comme pilier

solide de la vente au détail.

Sans héritier, la compagnie est reprise par trois hommes d'affaires canadiens. Ce rachat permet à Simpsons d'étendre ses activités, notamment avec le service d'achat postal. Après l'acquisition de John Murphy Co., un entrepôt est ouvert à Montréal sur la rue Front pour répondre aux besoins du service de vente par correspondance.

Cependant, dès 1913, le service est transféré dans un édifice plus grand à Toronto, sur l'avenue Spadina. Par la suite, des entrepôts ouvrent également leurs portes à Régina et à Halifax.

En 1951, Simpsons s'associe avec Sears avant d'être intégré à la Compagnie de la Baie d'Hudson en 1978. En 1991, l'intégration complète de Simpsons est officiellement achevée et la compagnie entre sous la bannière de La Baie.

© Collection Pointe-à-Callière, collection Frédéric Cloutier et Ronald Chabot,  
2022.006.00030

Photo de Victor Diaz Lamich